
平成３０年第４回阿波市議会定例会 代表質問・一般質問通告者 順番

（代表質問）

順番 所属会派 氏　　名

① 阿波清風会 吉田　　稔

② 阿波みらい 樫原　賢二

③ 志政クラブ 木村　松雄

（一般質問）

順番 議席番号 氏　　名

① 11 松村　幸治

② 6 笠井　安之

③ 3 後藤　　修

④ 7 中野　厚志

⑤ 4 坂東　重夫

⑥ 1 武澤　　豪

⑦ 10 樫原　　伸

⑧ 8 笠井　一司



平成３０年第４回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】 （１）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 吉田　稔 阿波清風会 1.台風被害について

（1）９月の台風２１号、２４号による被害と復旧状況

 　及び今後の予定について。

2.旧阿波市役所の活用について

（1）旧阿波市役所に決定した徳島県運転免許更新セン

 　ター、子育て支援センター、消防団救助技術訓練

 　拠点を利用してどのように阿波市の活性化を図る

 　のか。

3.家庭ゴミ収集業務について

（1）吉野町、土成町は民間事業者に業務委託している

 　が、市場町、阿波町については阿波市直営である。

 　コスト比較はどうか。今後の方針は。

2 樫原　賢二 阿波みらい 1.南海トラフ地震について

（1）３０年以内に７０％～８０％の確率で地震がおき

　 るとの問題について。

（2）内陸型企業誘致の推進について。

（3）平成１７年～２９年までの年度別、阿波市の耐震

　 診断の件数、補助金の件数、補助金の金額について。

2.市営住宅について

（1）市営住宅の町別の利用できる件数。

（2）平成１７年～２９年度までの年度別家賃の収納率

　 について。

（3）連帯保証人の扱いは。

3 木村　松雄 志政クラブ 1.阿波市センターパーク（仮称）の概要と進捗状況に

ついて

（1）事業の概要説明（どのような内容なのか）

（2）今後の予定は。

2.阿波市緊急通報装置貸与事業について

（1）現在の利用状況は。

3.平成３１年度（新年度）予算の取り組み方針は。

（1）新年度予算の中でどのような事業を予定している

   のか。



平成３０年第４回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　(１)

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 11番 1.職員の人材育成について

松村　幸治 （1）現在の取り組みについて。

（2）今後の方針について。

2.デマンド交通について

（1）新たな交通モードの運行を始めるにあたってのスケジュール

　 は。

（2）市民に対しての周知は大丈夫か。

3.ふるさと納税について

（1）ふるさと納税額の推移は。

（2）今後の方策は。

2 6番 1.市営住宅の適正な運用管理について

笠井　安之 （1）市営住宅の老朽化に伴う建て替え及び長寿命化工事の実施

　 計画について。

（2）入居者が減少している団地の統合または廃止について。

（3）一人世帯の入居が増加している現状を捉えて、今後の対策

　 をどう考えるのか。

（4）少子化が進む中、対策として若者向け市営住宅を児童減少が

　 進む小学校校区内に建設してはどうか。

2.市内自治会所有の集会所の維持について

（1）市内自治会所有の集会所（会堂）は、建設から年数が経過し

 　老朽劣化が進んでいるため、補修工事が必要となっている集会

　 所に対する、補助金支出は可能か。

（2）人口減少等による集会所の廃止をする場合の経費について、

　　 一部を補助できるようにしてはどうか。

3. 市内を流れる河川の洪水時の通水断面確保状況について

（1）市内を流れる一級、二級河川及び準用河川の洪水時の通水

   断面は確保されているのか。

（2）河川内の樹木の伐採促進のための予算確保を県に対して

   どのような要望をしているのか。

3 3番 1.平成３１年度から３２年度に実験運行されるデマンド型乗合

後藤　修  交通（乗合交通）について

（1）利用者数について一日当たり何名程度の利用者を目標とし

　 ているのか。また、１便平均利用者数の目標は何名とするの

　 か。

（2）現状の八幡交通バスは、学駅を乗降場としているが、この

　 バスが無くなった場合の代替えとして乗合交通でJRへ接続が

　 できるのか。

2.固定資産税の減免と徴収について

（1）老朽空き家を取り壊した場合の土地固定資産税の減免に

 　ついて可能か。

（2）太陽光発電設備の償却資産申告書のチェック方法はどのよ

　 うに実施されているのか。



　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　(２)

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

3.発災時の避難場所について

（1）庁舎周辺住民の避難所としてアエルワ研修室や集会所の

   利用はできないのか。

4.職員採用試験の受験について

（1）市職員採用試験について受験資格の年齢制限が低くなって

　　  いるが、今後、年齢制限をオーバーした臨時職員の受験資格喪失に

　　　伴う救済はあるのか。

4 7番 1.国民健康保険制度について

中野　厚志 （1）本年度の応能・応益割等４方式での賦課状況、並びに現在の

 　滞納世帯数と短期被保険者証交付の状況について。

（2）国庫負担の増額要望について。

2.県道船戸切幡上板線について

（1）県道船戸切幡上板線、林地区の西整理で工事がストップして

 　いるが、何が原因か。

（2）今後の見通しについては。

5 4番 1.本市の行財政改革について

坂東　重夫 （1）行財政改革の進捗状況について。

（2）今後の取り組みについて。

2.阿波市の児童発達支援事業について

（1）各計画の方向性と成果目標について

（2）計画等に沿った整備及び支援の現状について。

（3）今後の対応とスケジュールについて。

3.旧阿波市役所庁舎の利活用について

（1）全体計画について。

（2）今後のスケジュールについて。

（3）「運転免許更新センター」や「地域子育て総合支援拠点

　　施設」、「観光ＰＲ物産コーナー」について具体的にどの

　　ような内容とするのか。

4.阿波市の空家対策について

（1）「阿波市空家等対策計画」の進捗について。

（2）今後の対応並びにスケジュール等について。

6 1番 1.スマートインター誘致に対する進捗状況について

武澤　豪 （1）６月の一般質問後、４車線工事が始まったが、それに伴う

　 スマートインター交渉の進捗状況はどうなっているか。また、

　 今後どのように取り組んでいくのか。

2.夜間診療の受診体制の強化について

（1）夜間に発生する急な疾病や怪我に対する夜間診療が阿波市

　 では不足してないか。また、今後の強化予定は。

7 10番 1.阿波市表彰制度の見直しについて

樫原　伸 （1）マイスター認定制度を取り入れた表彰制度にしてはどうか。



　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　(３)

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

2.選挙投票率向上に向けた取り組みについて

（1）投票率が低い若年層への取り組みについて。

3.認知症対策について

（1）認知症の現状と介護福祉サービスについて。

（2）認知症を防ぐ取り組みについて。

（3）見守り体制について。

8 8番 1.阿波市道路網の交通ビジョンについて

笠井　一司 （1）阿波市内の道路網についてどのような考えを持っている

　 のか。

（2）阿波市の道路計画を明確にしていくべきでないか。

2.市道の維持管理について

（1）道路舗装の老朽化などで、道路の改修が急がれる。新年度

　 予算での積極的な対応を求める。また、担当組織の強化もお

   願いしたい。

3.入札制度の改善について

（1）阿波市において公共工事の発注に当たり、国等から要請され

　 ている入札の公平性、公正性、競争性の確保とともに、工事の

　 品質確保を図る制度の改正にどのように取り組んでいるのか。

4.阿波市地域公共交通について

（1）４月から運行を開始する阿波市デマンド型乗合タクシーは、

　 これまでの路線バスの延長線上にある交通政策として考えて

　 いるのか。あるいは、新たな福祉政策として考えているのか。

5.放課後児童クラブの指定管理について

（1）放課後児童クラブを指定管理とすることの目的は何か。

（2）実際に児童の指導に当たる支援員との連係はどのように図る

　 のか。

（3）これまでの３年間の指定管理の間にいくつか問題点が見えて

　 きたと思うが、その反省に立って今後どのような改善を考えて

　 いるのか。

6.学校業務支援システムの共同化について

（1）学校業務支援システムの共同化によりどのような点が改善

　 されるのか。

（2）経費の節減と人的な負担の軽減はどのようになるのか。

（3）共同化へのスケジュールはどのようになっているのか。


